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PROCESSO 6054.2023/0000868-6

Ata SUB-SM/AJ Nº 109891334

São Paulo, 04 de setembro de 2024.

 

SEI: 6054.2023/0000868-6 - CPM/SUB-SM

 

O Senhor Roberto Bernal, Subprefeito de São Mateus, no uso das atribuições que lhe são conferidas por
lei, em atendimento à solicitação da Senhora Coordenadora do Conselho Par6cipa6vo Municipal de São
Mateus, Cris+na Rodrigues de Souza, comunica e tornam públicas as ATAS das 21ª e 22ª Reunião
Ordinária do Conselho Par+cipa+vo Municipal da Subprefeitura São Mateus - CPM/SUB SM, nos termos
do PORTARIA PREFEITO - PREF, SECRETARIA MUNICIPAL DA CASA CIVIL - CC/SERS Nº 2 DE 28 DE
FEVEREIRO DE 2020, arts. 6º e 7º, conforme trancrição abaixo:

 

21ª Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura São Mateus

Aos dois dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro (02/07/2024), em formato presencial,
deu-se inicio às dezenove horas a 21ª Reunião Ordinária do Conselho Par6cipa6vo Municipal de São
Mateus, nesta cidade de São Paulo, no Auditório 1 da Subprefeitura São Mateus em subs6tuição a data
de vinte e cinco de junho de dois mil e vinte e quatro (25/06/2024). Iniciados a Coordenadora Sra.
Cris6na Rodrigues de Souza, assessorada pela secretária interina Sra. Andrea Azevedo, em razão do
atraso do Secretário Danilo Julian que estava em trânsito e, que posteriormente assumiu os trabalhos em
conjunto, informa a presença de 08 (oito) Conselheiros Titulares: Andrea Azevedo dos Santos, Antônio
Luiz Lino (Boca), Camilla MaIos Gonçalves, Cris6na Rodrigues de Souza, Danilo Bernardino Julian,
Givaldo Rodrigues de Melo, Nelci Nascimento da Silva BonaIo, e Vanilde Aquino dos Santos. Assim
também comunica a ausência do Conselheiro Titular Ademilson Ferreira da Silva (Baia), que apresentou
atestado médico, portanto considerado como falta jus6ficada. Ausente 03 (tres) Conselheiros Titulares
que não apresentaram jus6fica6vas: Roberto Ermogenes Moreira, Andréia Maria Ferreira Candido e
Santos Teodoro Sillu Quispe. Presente um Conselheiro Suplente: Carmen Guilherme. Autoridades e
representantes presentes Edson Sebas6ão Pereira – Supervisor de Cultura da Subprefeitura São Mateus,
Marcelo de França Leite, representante da Coordenadoria Participação Social – CPS da Casa Civil e Marcel
Anderson de Souza, representante da Companhia Engenharia de Trafego – CET. A Coordenadora leu a
Pauta da 21ª Reunião Ordinária, a qual foi devidamente publicada vide doc. nº 105473209 acostada no
Processo SEI 6054.2023/0000868-6, na sequência passou a palavra as autoridades presentes, para uma
breve saudação. O Interlocutor desejou as boas vindas a todos e desejou uma boa reunião, informou a
ausência do Subprefeito face a questões de agenda. O Sr. Marcelo de França Leite, informou que estava
representando a Coordenação de Par6cipação Social CPS- Casa Civil e que tem acompanhado através das
leitura das Atas os Conselhos Par6cipa6vo Municipal que a Casa Civil está a disposição para um bom
diálogo com os Conselheiros e Sociedade Civil. O representante da Companhia de Engenharia de Trafego
- CET Sr. Marcel Anderson de Souza, agradeceu o convite e em nome da CET se coloca a disposição para
esclarecer dúvidas e orientar a sociedade civil e atender na medida do possível as demandas do Conselho
Par6cipa6vo Municipal São Mateus – CPM/SM, através de oPcios encaminhados. A Coordenadora
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informou a presença dos munícipes na reunião, conforme lista de presença. Entretanto, apenas sete
manifestaram pedido de falas.

 

Seguindo a Ordem da Pauta :

 

4- Apresentação e Posse das três novas Conselheiras Titulares: Sras. Andréa Azevedo dos Santos,
Andréia Maria Ferreira Candido e Vanilde Aquino dos Santos.

As conselheiras Andréa Azevedo dos Santos e Vanilde Aquino dos Santos receberam seus crachás de
Marcelo de França Leite, representante da Coordenadoria Par6cipação Social CPS da Casa Civil. A
conselheira Andréia Maria Ferreira Candido não esteve presente e nem reportou qualquer jus6fica6va.
As três conselheiras tomaram posse em dezessete de junho de dois mil e vinte e quatro, de acordo com a
publicação no Diário Oficial do Município, conforme doc. 1005150612 SEI Procedimento SEI
6010.2024/0002893-0.

 

5- Fala do Representante da Subprefeitura São Mateus – Convite Ofício Nº JUN102/2024.

O interlocutor informou que o subprefeito não poderia estar presente devido a compromissos de
agenda, pois estava no Rotary Tatuapé. O interlocutor disse que, por questões de competência, poderia
anotar e dar devolu6vas na próxima reunião dependendo do assunto. Quanto aos oPcios pendentes do
CPM/SM que sejam de competência de respostas pela Subprefeitura São Mateus, irá verificar e
responder posteriormente.

 

6- Fala do Representante da Coordenadoria de Projetos e Obras CPO Subprefeitura São Mateus –
Convite Ofício Nº JUN103/2024.

Ausente o representante. O Conselho CPM SM lamenta a ausência de resposta e envio de representante
da Coordenadoria de Projetos e Obras CPO – Subprefeitura. A Coordenação informou que a pauta foi
prejudicada em relação às cobranças necessárias:

1- Resposta quanto ao pedido realizado no Oficio nº 045/2024 em 14/02/2024 - SEI 6054.20240000447-
para vistoria conjunta na obra referente ao empenho da verba de R$6.000.000,00 período de 2023,
des6nado pelo CPM/SM para a Pavimentação e Drenagem da Rua Servidão, Jd da Conquista face as
denuncias trazidas e apontadas por moradores da região quanto aos serviços realizados;

2- Apresentação de viabilidade técnica e orçamentária dos projetos, indicados nas proposta pelo CPM
SM, para empenho da verba R$ 6.000.000,00 (seis milhões) período 2024 - Decreto nº 63.126 de 11 de
janeiro de 2024;

3- Ausência das informações quanto a os números dos Processos SEI, das propostas indicadas pelo CPM
São Mateus para o empenho da verba de 2024 de modo que o Conselho possa acompanhar e ter ampla
ciência das viabilidade técnica e orçamentária das propostas, bem como cronograma seguindo a
prioridade das propostas devidamente enumeradas e diretrizes da decisão do Conselho Par6cipa6vo
Municipal de São Mateus, vide doc. 104989401 Processo SEI 6054.2023/0000868-6. A Coordenação faz
constar para amplo registro que qualquer inviabilidade de alguma proposta seja por questões técnicas
ou orçamentárias ou ainda implementação de acréscimo de projetos adicionais que fujam as proposta
inicialmente indicadas e sugeridas, deverá a CPO – Coordenadoria de Projetos e Obras CPO e
Subprefeitura São Mateus através de seus representantes, expressamente comunicar ao Conselho
CPMSUB/SM de modo formal e, em tempo hábil para eventual reavaliação pelo Colegiado, o que até a
presente ocasião da realização desta reunião não ocorreu. Assim como que conste cópia da Ata doc.
104989401 – 20ª Ata da Reunião Ordinária registrada no Processo SEI 6054.2023/0000868-6 em todos os
Processos SEI que dizem respeito as propostas indicadas pelo CPMSUB/SM. A Coordenação ressalta que
pedidos foram realizados e que o Conselho CPM/SM permanece sem maiores informações a respeito, o
que é preocupante, diante do exíguo prazo do exercício do ano le6vo de 2024 para o empenho da verba
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e execução das propostas, conforme Decreto 63.126/2024, já citado.

 

7- Fala do Representante da CET – Companhia de Engenharia de Trafego - Convite ODcio Nº
JUN099/2024.

O representante da CET Sr. Marcel Anderson de Souza, informou que trouxe algumas devolu6vas e
solicitou que fossem entregues a Coordenação para ciência. A Coordenação averiguou que tratavam-se
de devolu6vas de conhecimento do Colegiado, face a resposta reportadas ao e-mail do Conselho
conselhoparticipativosaomateus@gmail.com O representante da CET esclareceu as orientação aos
munícipes para atendimento de estudos de lombada, projetos de sinalização, semáforos para
manutenção devem ser registrados através do canal 156 para gerar protocolo. O Conselho CPM poderá
reportar diretamente ao departamento da CET, via oficio, como tem feito ou encaminhar ao ora
representante que poderá realizar os protocolos e dar devolu6vas posteriormente. Esclareceu que certos
pedidos demandam estudos de viabilidade técnica que as vezes as vistorias de projetos costumam ser
acompanhadas pelo solicitante para maior clareza dos pedidos. Re6ra que a CET está a disposição a
atender as demandas desde que devidamente formalizadas e que tenham

 

8- Fala do Representante da SMSUB – Secretaria Municipal das Subprefeituras – Convite ODcio Nº
JUN100/2024.

Ausência do representante:- O Conselho lamenta a falta de resposta da SMSUB para reportar a vinda de
um representante e que fará novamente, convite para a próxima reunião, por decisão do Colegiado que
pretende abordar esclarecimentos quanto as obras de recapeamento realizadas no território, operação
tapa-buraco e cobranças de vistorias nas obras de competências da SMSUB – a exemplo, cita que há
meses está sendo reiterado pedido de vistoria na Rua Santo André Avelino.

 

9- Fala do Representante da Coordenadoria Par+cipação Social CPS - Casa Civil - Convite ODcio Nº
JUN101/2024.

O Sr. Marcelo de França Leite, informou que Coordenadoria de Par6cipação Social (CPS), da Casa Civil é
ligada diretamente com o Gabinete do Prefeito, a CPS é um departamento que visa fomentar o diálogo
com a população e a par6cipação social na construção de poli6cas públicas para construir uma gestão
compar6lhada e par6cipa6va. Desde 2022 a CPS/Casa Civil acompanha os 32 Conselho Par6cipa6vo
Municipal de forma a orientar e prestar informações tomando por base as diretrizes do Decreto
59.023/2019 e Portarias visando o bom funcionamento dos Conselhos. Ressalta a importância do diálogo.
A Coordenadora solicitou o pedido de fala para manifestar que as questões que constam pendentes
prejudicam os moradores da região que trazem demandas e não são atendidos. Que a ausência dos
convidados prejudica o diálogo com os munícipes que estão cobrando, assim como os Conselheiros; que
há oPcios pendentes; que irá insis6r nas vistorias e reiterará o convite as autoridades do Poder Publico.
Informa aos presentes que os Conselheiros do CPM São Mateus tem realizado vistorias e que tem ouvido
os moradores. Lamenta não dar maiores retornos aos munícipes. No entanto, fará as reiterações.

 

10- Uso da palavra dos Conselheiros (as).

· Cris+na Rodrigues de Souza, solicitou ao representante da CET as sinalização das ruas que estão
passando por recapeamento e/ou obras de drenagem como por exemplo Rua Vovó Carolina e Estrada do
Palanque. Solicitou maior fiscalização na Rua Bento Quelfi, Rua Maria Cursi. O representante solicitou
aguardar quanto as sinalização que serão feitas automa6camente nas vias que estão em manutenção e
que demais pedidos devem ser oficializado.

· Carmen Guilherme, Conselheira Suplente na Cadeira do Imigrante: ques6ona sobre a vistoria que está
pendente na obra referente aos seis milhões de 2023, que foi requerida em fevereiro de 2024, conforme
oPcio devidamente reportado pelo Conselho; assim como devolu6vas de viabilidade técnica e
orçamentária por CPO São Mateus, quanto as propostas que foram indicadas CPM São Mateus e que não
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houve devolu6vas quanto a análise técnica se viáveis e quais os valores destas propostas referente a
verba de seis milhões de 2024. Ressalta a importância de averiguarem pois, faltam poucos meses para
encerrar o ano le6vo e a verba 2024 necessariamente deve ser empenhada e/ou reservada dentro do
ano le6vo de 2024. Reportou ques6onamento ao representante da CET para informar que parte das ruas
do Jardim Elizabeth foram “emplacadas”, mas faltam várias ainda assim como estas ruas devem ser
oficializadas e que parte do bairro Jardim Elizabeth está passando por regularização fundiária, em
cumprimento a decisão judicial. Informou que o prazo das devolu6vas das propostas pelos Conselheiros
referente ao Orçamento Cidadão 2025, terminou em 01 de julho de 2024 e que na sequência iniciará a
fase dos Recursos e que compete exclusivamente aos Conselheiros Titulares impetrarem Recursos as
propostas que retornarem inviáveis ou com ausência de valores ou análise das “pastas” no período de 15
a 19 de julho. Reforçou aos Conselheiros quanto a fiscalização das obras indicadas para empenho das
verba de 6milhões tanto o período de 2023 como o de 2024.

 

11- Uso da palavra dos munícipes presentes e devidamente inscritos.

· Dalila Bispo, refere a cobrança para sinalização na Rua Francisco de Mello Palheta e que carros ficam
estacionados na praça, prejudicando a mobilidade urbana. Aduz que os “carros parados” seria uma
“agência a céu aberto”. Tais carros impedem até que sejam concluídas as pinturas na via e que impedem
a acessibilidade. Cogita a possiblidade de serem implantadas placas de “proibido estacionar” ou “parada
apenas para embarque e desembarque”.

· Gil Ribeiro, questiona a CET quanto aos problemas de excesso de trânsito na Rua Ragueb Chofhi, face as
obras do monotrilho, que há um desvio que acessa via bairro Laranjeira, Limoeiro, que seria a Avenida
Projetada mas que antes tem que passar pela Rua Antônio Cou6nho, e que nesta devido a
estacionamentos irregulares travam o trânsito pois moradores estacionam os carros em ambos os lados
Solicita estudo na região.

· Marta Aparecida, informa que em meados de dezembro de 2023, devido a enchentes no bairro
denominado “3ª Divisão” na Estrada dos Fidelles, Rua Solange Pureza diz que teriam 6do um
atendimento inicial, mas que necessita de atenção do Poder Público para canalização do córrego.
Informa que o “pessoal da cohabinha teria recebido um valor devido as enchentes” e ques6onou os
mo6vos dos moradores da Estrada dos Fideles não terem recebido nenhum auxilio, diz que teria sido a
Secretaria da Habitação. Discorre que a já teria solicitado atenção na Rua Morro do Leme precisa de
bueiros, pois alegou que perdeu tudo nas úl6mas enchentes e ques6ona “por qual mo6vo será
canalizado apenas a Rua Solange Pureza e as demais não” (sic). A Coordenação ques6onou a munícipe se
há algum número de processo para que seja fornecido para maiores informações. A munícipe respondeu
que a Conselheira Vanilde seria da habitação e que teria conhecimento do assunto.

· Gilberto Macedo membro do CPM Lideranças SP, inicia a fala agradecendo a mesa dire6va e aduz que
o Conselho Par6cipa6vo não estaria sendo valorizado seja pela Casa Civil e nem pelas Subprefeituras.
Comenta que estaria havendo ausência de fiscalização dos CPM sobre a verba de seis milhões, que na
região em que atua observaram que haveria “falhas” nas contratações. Sugere ao CPM São Mateus
montar uma comissão para que sejam acompanhadas as obras cujo empenho decorrem das obras
indicadas pelos Conselheiros, tanto no período de 2023 e 2024 correspondente a verba R$ 6.000.000,00.

· Marcio Roberto Vasconcelos, solicita providências quanto a fiscalização na Rua Bandeira de Aracambi
com Rua Rodolfo Pirani.

· Marcelo Siqueira, membro do Grupo CPM Lideranças, inicia parabenizando a luta da Conselheira
Suplente Carmen pela Regularização Fundiária do Jardim Elizabeth. Informou que no local que reside,
Capela do Socorro (Grajaú) a imprensa Rede Globo esteve presente para abordar as questões de
Regularização Fundiária e também a questão do Córrego que foi fruto do Orçamento Cidadão. Reforça a
importância do acompanhamento. Informou que no grupo CPM Lideranças SP, foram escolhidos três
membros para serem representantes junto ao Ministério Público, por Parelheiros para acompanhar as
lutas do transporte público; discorre que os contratos das empresas precisam ser fiscalizados pelo
município. Que o CPM Liderança pretende abordar outras regiões, também no transporte. Ques6ona ao
representante da CET quanto aos protocolos que sejam gerados Processos SEI, quando advém de oPcios,
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pois é um dado de fácil acesso para informação. O representante da CET interpelou a fala do munícipe
para informar “que alguns processos não são abertos, devido a sigilo, para preservação de iden6dade” .
Marcelo debate a informação trazida pois é informação de acesso público os processos SEI.

· Anderson, falou de uma “audiência” que tratou do “plano de governo do prefeito – fala São Paulo” que
prevê viabilizar junto a Secretaria de Saúde mais um psiquiatra por distrito ou por demanda elevada,
nesta especialidade. Falou que conversou com Sra. Patrícia da Supervisão Técnica de Saúde da
Subprefeitura São Mateus, que a mesma tentaria viabilizar a fila superior a sessenta dias pois, teria
conhecimento de paciente que está no aguardo há meses. Com relação a questão da CET ques6ona na
Rua Ragueb Chohfi sen6do centro com o cruzamento com a Rua Ponte da Amizade caberia um estudo
técnico para fluidez do transito local devido aos desvio de entrada para outros bairros como o bairro
Jardim Marilu, Palanque aduz que há varias colisões no local e que já teria reforçado o pedido na reunião
publica que compareceu na Cidade Tiradentes, mas que foi dito que seria competência da Subprefeitura
de São Mateus. Agradeceu à CET por anos atrás ter implantado sen6do único na Rua Nascer do Sol, na
Cidade Tiradentes, que teria melhorado o trânsito, contudo que a CET não teria realizado tal implantação
em toda via. O representante da CET orientou ao munícipe que as questões da Cidade Tiradentes sejam
levadas ou ao CONSEG da região ou CPM local já que a competência do representante é na região de São
Mateus.

A Coordenação solicitou aos munícipes que reportem os protocolos registrados ou processos SEI via
email do conselho conselhoparticipativosaomatesus@gmail.com para viabilizar posterior envio de oficio
se, cabível o direcionamento para reforço das demandas. Orientou que casos referente a demandas
pertentes a questões da saúde como filas, ausência de especialidades e etc, o local mais prudente para
ques6onar demandas são nas reuniões do Conselho Gestor do Pleno da Supervisão Técnica já que o
território de São Mateus é assistido por um contrato de Gestão com a OS Fundação ABC e que a premissa
de fiscalizar o cumprimento do contrato ou a ampliação de especialidades compete aos Conselheiros
Gestores do Pleno e das Unidades; que geralmente as reuniões são mensais, como a Supervisão Técnica
já informou em ocasiões anteriores quando compareceu na reunião do CPM São Mateus. Quanto a
solicitação de projetos, sejam eles estudos ou analise de ampliação de sinalização ou implantação de
lombadas serão analisadas para posterior envio de oficio se, cabível o direcionamento. Quanto a
ausência de respostas dos oPcios pendentes caberá ao Conselho reiterar cobranças. Na questão da
vistoria conjunta solicitada na Rua de Servidão, Jd da Conquista (obra empenho CPM SM verba seis
milhões 2023) novamente informa que tal solicitação tem sido reiteradamente ques6onada e que a obra
estaria em conclusão e que o Conselho não recebeu respostas das denuncias levadas desde fevereiro de
2024 sobre supostas irregularidades de compactação do pavimento, preparação do solo e etc. A respeito
das informações dos andamentos das análises técnicas e orçamentárias das propostas indicadas por este
Conselho, para a verba de seis milhões período de 2024, ra6fica que nenhuma informação foi reportada
a esta Coordenação, como a simples informação dos Processos SEI correspondentes para
acompanhamento, que reiterará solicitação com as devidas sinalizações.

 

12- Informes em geral.

Carmen Guilherme, Conselheira Suplente na Cadeira do Imigrante informa que as propostas priorizadas
pelos Conselheiros referente ao Orçamento Cidadão 2025, devem ser acompanhadas junto a Plataforma
P+ pois, segundo cronograma a par6r de 19 de julho até 26 de julho a fase dos Recursos e que apenas os
Conselheiros Titulares podem impetrar Recursos as propostas que retornarem viáveis ou com ausência
de valores ou sem análise das “pastas”.

 

13- Encerramento.

A Coordenadora Cris6na, agradeceu a presença de todos e ra6ficou que as Convocatórias das Reuniões
Ordinárias ou Extraordinárias do CPMSUB/SM Biênio 2022/2024 são publicadas no Diário Oficial do
Município de São Paulo e são abertas à par6cipação da população em geral. Informou que a próxima
reunião 22ª Reunião Ordinária ocorrerá em 30 de julho de 2024, onde será reiterada Pauta para convite
novamente dos representantes da CPO, Subprefeitura São Mateus, SMSUB para debates e
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esclarecimentos sobre as demandas do território. A reunião foi encerrada às 21h15. Ata elaborada em
conjunto por Cris6na Rodrigues, Andrea Azevedo e Danilo Julian, lida em plenária, sem alterações ou
manifestações contrárias segue para publicação. Sem mais. São Paulo, 02 de julho de 2024.

 

Cristina Rodrigues de Souza

Coordenadora Conselho Participativo Municipal São Mateus

Biênio 2022/2024

 

 

22ª Reunião Ordinária do Conselho Participativo Municipal da Subprefeitura São Mateus

 

Aos trinta dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro (30/07/2024), em formato presencial,
deu-se inicio às dezenove horas a 22ª Reunião Ordinária do Conselho Par6cipa6vo Municipal de São
Mateus, nesta cidade de São Paulo, no Auditório 1 da Subprefeitura São. Iniciados a Coordenadora Sra.
Cris6na Rodrigues de Souza, assessorada pela secretária interina Sra. Andrea Azevedo, em razão do
atraso do Secretário Danilo Julian que estava em trânsito e, que posteriormente assumiu os trabalhos em
conjunto, informa a presença de 08 (oito) Conselheiros Titulares: Andrea Azevedo dos Santos, Antônio
Luiz Lino (Boca), Camilla MaIos Gonçalves, Cris6na Rodrigues de Souza, Danilo Bernardino Julian, Nelci
Nascimento da Silva BonaIo, Santos Teodoro Sillu Quispe e Vanilde Aquino dos Santos. Assim também
comunica a ausência de 04 (quatro) Conselheiros Titulares que não apresentaram jus6fica6vas, portanto,
computam como “faltas injus6ficada”, pois as ausências não decorreram de questões médicas são eles:
Ademílson Ferreira (Baia), Andréia Maria Ferreira Candido, Givaldo Rodrigues de Melo e Roberto
Ermogenes Moreira. Presente um Conselheiro Suplente: Carmen Guilherme. Presentes na Reunião o Sr.
Edson Sebas6ão Pereira – Supervisor de Cultura da Subprefeitura São Mateus e Interlocutor do COM e
Celso Freitas Assessoria de Imprensa da Subprefeitura São Mateus. A Coordenadora leu a Pauta da 22ª
Reunião Ordinária, a qual foi devidamente publicada vide doc. n.º 107371367 acostada no Processo SEI
6054.2023/0000868-6. A Coordenadora informou ainda que es6veram presentes munícipes na reunião,
conforme lista de presença. Entretanto, apenas sete manifestaram pedido de falas. Na sequência a
Coordenadora passou a palavra ao Edson Sebas6ão, interlocutor, para a devida saudação aos presentes,
ocasião que expressou as boas-vindas e desejou uma boa reunião, ficando à disposição para o que for de
sua competência.

 

 

Seguindo a Ordem da Pauta :

 

5- Fala do Representante da Subprefeitura São Mateus – Convite Reiterado.

Ausente o Subprefeito - Convidado: O interlocutor informou o Subprefeito não poderia estar presente,
pois estava em compromissos externo (reunião com o Secretário de SMSUB). O interlocutor informou
que dependendo do assunto poderá anotar e dar devolu6vas, nesta reunião não apresentou devolu6va
ou relatório dos oPcios pendentes e solicitou ao Conselho que apresente relação na próxima reunião. Ele
também sugeriu uma reunião com o CPM São Mateus com o subprefeito, se possível, uma semana antes
da próxima reunião. União. Quanto questões de vistoria pendente na obra de empenho da verba de
2023 a qual refere-se a Drenagem e Pavimentação na Rua de Servidão localizada no Jardim da Conquista
e processos SEI correspondente as análise de viabilidade técnica e orçamentária das proposta indicadas
pelo CPM SM, empenho de R$ 6.000.000,00 Decreto 63.126 de 11 de janeiro de 2024, comprometeu-se
a levar o assunto ao Subprefeito São Mateus.
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6- Fala do Representante da Coordenadoria de Projetos e Obras CPO Subprefeitura São Mateus –
Convite Reiterado.

Ausente Representante. O Conselho CPM SM registra que não recebeu retorno quanto a vinda de
representante da Coordenadoria de Projetos e Obras CPO – Subprefeitura. Portanto, prejudicada a Pauta
quanto as cobranças requeridas: 1- Resposta quanto ao pedido realizado no Oficio nº 045/2024 em
14/02/2024 - SEI 6054.20240000447 o qual menção a vistoria conjunta na obra referente ao empenho da
verba de R$6.000.000,00 período de 2023, empenho pelo CPM/SM para a Pavimentação e Drenagem da
Rua de Servidão localizada no Jardim da Conquista, face as denuncias trazidas e apontadas por
moradores da região quanto aos serviços realizados; 2- prejudicada a apresentação dos valores dos
projetos, sugeridos das proposta indicadas pelo CPM SM, para empenho da verba R$6.000.000,00 (seis
milhões) período 2024 - Decreto nº 63.126 de 11 de janeiro de 2024, pelos Conselheiros do Colegiado,
mencionando-se inclusive os números dos Processos SEI, para que o CPM SUB/SM possa acompanhar
desde o inicio os projetos referente as propostas tal qual foram sugeridas em ordem de prioridades
apontadas, bem como andamentos de viabilidade técnica e orçamentária dos processos, relatórios,
orçamentos, licitação, execução e entrega dos serviços. Deu-se novamente ciência ao Interlocutor para
pedido de auxílio no atendimento ao pedidos do Conselho.

 

7- Fala do Representante da SMSUB – Secretaria Municipal das Subprefeituras – Convite ODcio Nº
JUN100/2024.

Ausente Representante: O Conselho lamenta a falta de resposta da SMSUB ao envio de um
representante. Por decisão do Colegiado, a próxima reunião será reiterada para esclarecimentos sobre as
obras de recapeamento no território, operação tapa-buraco e as cobranças de vistorias nas obras de
competência da SMSUB, como o pedido de vistoria na Rua Santo André Avelino, que tem sido solicitado
por meses. O interlocutor foi informado mais uma vez sobre a falta de atendimento da SMSUB. A
coordenadora solicitou permissão para falar e reiterou sua declaração da reunião ordinária anterior, na
qual os convidados não estavam presentes, afirmando que as questões pendentes prejudicam os
residentes da região, que apresentam demandas e não são atendidas. que o diálogo com os munícipes e
conselheiros é prejudicado pela ausência de convidados; que há oPcios pendentes; que será feito um
esforço para priorizar as vistorias; e que reiterará o convite às autoridades do poder público. Os
presentes são informados de que recebeu uma mensagem do subprefeito e que, como a mensagem era
"temporária e apagou após ouvi-la no whatsapp", ligou para o subprefeito para obter uma compreensão
da mensagem, na qual foi informado que o Conselho estaria a passar sobre a hierarquia de competência
do mesmo o que ela contestou, pois todos os oPcios solicitando providências ou cobranças pela
Subprefeitura são enviados para a Subprefeitura São Mateus e protocolizados, os quais demandaram
Processo SEI e há pendencias de retorno. Gilberto Macedo pediu que a fala fosse complementada
informando que o Conselho Par6cipa6vo Municipal é um órgão autônomo regido pelo Decreto
59.023/2019 e que a população tem o direito de expressar suas demandas. Os problemas existem
independentemente do período eleitoral e a população não pode ficar a mercê de trazer suas demandas
e não ser atendida.

8- Orçamento Cidadão PLOA 2025 – Esclarecimentos: Cronograma, Devolutivas, Recursos e Votação.

O orçamento cidadão do Par]cipe+ é o espaço para colher as contribuições da população na definição do
orçamento da Prefeitura através do Projeto de Lei Orçamentária Anual (PLOA). O Orçamento Cidadão
des6na R$320 milhões para a execução dos compromissos. São R$ 10.000.000,00 des6nados para cada
uma das 32 Subprefeituras. Compe6a aos CPM priorizarem as 15 (quinze) propostas. As mudanças no
processo Orçamento Cidadão 2025 foram discu6das com antecedência, a qual foram a implantação da
viabilidade antes da votação e a fase de recursos, mas sua implementação ocorreu com pouco tempo
hábil para ajustes da Plataforma P+ o que gerou prorrogação do calendário e instabilidade na
plataforma. O cronograma está na Plataforma P+ para acompanhamento e votação assim que iniciar o
período.
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9- Uso da palavra dos Conselheiros (as).

· Camilla MaIos: expressou sua gra6dão pelas melhorias feitas na Rua Forte do Leme e conheceu a Vila
de Reencontro, que parece estar localizada na Rua Forte do Ribeiro.

· Antônio Lino (Boca), ques6onou a falta de fiscalização e respostas pra a vistoria da Rua Servidão, Jd da
Conquista.

· Carmen Guilherme: ressalta a importância de ter acesso à análise previamente realizada pela CPO em
relação às propostas indicadas para o empenho de seis milhões de 2024 pelo Decreto 63.126 de janeiro
de 2024, pois o prazo está se tornando exíguo caso alguma proposta seja considerada inviável seja por
questões técnicas ou orçamentárias e que caiba ao CPM São Matheus deliberar sobre. Informa sobre as
devolu6vas das análises das propostas do Orçamento Cidadão de 2025 realizadas pelas Secretarias e
Subprefeituras que não foram examinadas pela maioria dos conselheiros.

 

10- Uso da palavra dos munícipes presentes e devidamente inscritos.

 

· Iara Darcolete: solicitou que a Rua da Passagem seja revisada devido às obras na Rua Vovó Carolina e
Saturnino Pereira. Afirma que a deterioração da via ocorreu após as obras das ruas mencionadas. A
Coordenação informou que a Secretaria das Subprefeituras – SMSUB, que é responsável por fornecer
devolutivas de tais situações pois, foi responsável por isso.

· Fabio Ribas: Afirmou ser assessor do Vereador Rinaldi Digilio e afirmou conhecer muito bem o bairro da
3a Divisão, pois trabalhou no transporte público. Aduz que o poder público realmente não está
observando o bairro. Foi abordado o problema das enchentes na Estrada dos Fidelles, na Rua Francisco
Mariano Leme e nas ruas da entrada no Canna. Afirmou que visitou o local e que apresentará uma cópia
do oPcio que já enviou. ques6ona a ausência do subprefeito para responder aos munícipes presentes nas
reuniões. Apresenta uma solicitação para que a Rua Arthur Pereira seja sinalizada após a conclusão do
asfalto; também menciona que há um bueiro de uma obra na altura da entrada do Recanto Verde do Sol
aproximadamente na numeração 1182 que necessita de verificação dos serviços que foram feitos.

· Marta: moradora da 3a Divisão diz que está aguardando uma posição sobre o olhar do Poder Público
sobre sua região, pois está preocupada com os problemas causados pelas chuvas intensas que ocorreram
em dezembro de 2023 na Estrada dos Fidelles, Rua Solange Pureza e Rua Morro Lemes.

· Cicera Aparecida: moradora do Jardim São Francisco, faz menção a um protocolo com quase setenta
assinaturas que protocolou no dia 12/07/2024 para uma implantação de lombada na Rua Bandeira de
Aracambi, 670, aduz há risco de acidentes e pede estudo de área.

· Cleyton: ques6ona sobre a ausência do olhar do Poder Público aos moradores que moram na “fábrica
de blocos” sen6do Cidade Tiradentes, aduz que é local que sofre com alagamentos, ausência de
sinalização na via Rua Ragueb Chohfi próximo ao “campo paulistano”.

· Cursino: solicita a verificação da fiscalização devido a trânsito caó6co na Rua Pedro da Esperança até a
padaria Satélite. Comentou da morosidade das sinalizações de trânsito (faixa) nas vias que foram
recapeadas. A Coordenação ra6ficou informação recebida pela CET, em reunião anterior, que o
cronograma existe para sinalização de faixas nas vias que passaram por recapeamento, mas que não há
tempo exato para serem realizadas.

· Marcelo, cita que uma situação semelhante em que o subprefeito não estava presente nas reuniões do
conselho estava ocorrendo em Parelheiros, e a solução correta foi lembrar o subprefeito para "cumprir o
Lei 13.399 ar6go 5o e 9o nos referidos ar6gos é citado a responsabilidade do subprefeito com a
Subprefeitura e da Subprefeitura como um todo". perguntou sobre a falta de presença do subprefeito
nas reuniões do CPM São Mateus. Comentou sobre os problemas de transporte na zona sul que estão
sendo discu6dos com o Ministério Público e que membros do CPM Lideranças estão acompanhando.
Recomenda que o Ministério Público resolva demandas pendentes.
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A Coordenação solicitou aos munícipes que reportem os protocolos registrados ou processos SEI via e-
mail do conselhopar6cipa6vosaomatesus@gmail.com, para que possamos enviar posteriormente oPcios
para reforçar as demandas. Registra-se, novamente que o CPM São Mateus irá reiterar o convite às
autoridades CPO, Subprefeito e SMSUB. Deu-se novamente, ciência ao Interlocutor para pedido de
auxílio no atendimento dos oPcios do CPMSUB/SM. A Coordenação do CPM São Mateus pede que seja
registrado em ATA que até a realização da 22ª Reunião Ordinária, não acusou devolu6vas quanto as
solicitações reiteradamente realizadas e registradas em reunião anterior, 21ª Ata da Reunião Ordinária,
no que diz respeito a viabilidade técnica e orçamentária das propostas indicadas no que tange a verba de
seis milhões de 2024, conforme Decreto 63.126 de 11 de janeiro de 2024, onde sequer os números dos
processos SEI das propostas indicadas foram apresentados, conforme devidamente solicitados quando
do envio das indicações, vide doc. 104989401 – 20ª Ata da Reunião Ordinária registrada no Processo SEI
6054.2023/0000868-6, propostas que deverão seguir a ordem das indicações/prioridades conforme
enumeradas que perfazem decisão do Colegiado deste CPM, onde também as questões de viabilidade
técnica e orçamentaria deverão tomar como base única e exclusivamente as propostas tal qual foram
sugeridas apresentando-se projetos realizados pós as indicações e, em eventual inconformidade com o
que se sugeriu comparando-se com a análise realizada por CPO, que seja informado expressamente e em
tempo hábil o Conselho para deliberação que couberem, registre-se que nenhum projeto ou licitação
será posto em prá6ca sem que o Conselho tenha 6do expressa ciência, assim como mudanças de
propostas ou antecipação de propostas da lista expressa apresentada, respeitando-se o que consta em
Ata e Oficio reportado à Subprefeitura São Mateus, onde também se requereu que constem em todos os
Processos SEI cópia da Ata correspondente doc. 104989401 – 20ª Ata da Reunião Ordinária registrada no
Processo SEI 6054.2023/0000868-6.

 

11- Informes em geral.

Cris+na, reforçou aos Conselheiros para que sigam o cronograma do Orçamento Cidadão com base na
Plataforma P+.

 

12- Encerramento.

A coordenadora Cris6na agradeceu a todos pela presença e confirmou que as convocatórias para as
Reuniões Ordinárias ou Extraordinárias do CPMSUB/SM Biênio 2022/2024 são publicadas no Diário
Oficial do Município de São Paulo e que todos podem par6cipar. Afirmou que os representantes da CPO
São Mateus, SMSUB e Subprefeitura serão re-convidados para a 23ª Reunião Ordinária a ser realizada em
27 de agosto de 2024 para discu6r e esclarecer as pautas que estão pendentes há dois meses. Os
Conselheiros (as) tomam ciência da data e horário e saem, devidamente convocados. A reunião terminou
às 21h10. A ata foi elaborada por Cris6na Rodrigues, Danilo Julian e Andrea Azevedo, segue para
publicação, sem alterações ou manifestações contrárias em plenária. Nada mais. São Paulo, 30 de julho
de 2024.

 

Cristina Rodrigues de Souza

Coordenadora Conselho Participativo Municipal São Mateus

Biênio 2022/2024

Roberto Bernal 
Subprefeito(a) 
Em 04/09/2024, às 16:30.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 109891334 e o código CRC D8845834.
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